



## Pressemitteilung

### Sonnen- und Kinderstrahlen beim Ehrenamtsfest

Auf Grund der positiven Rückmeldungen fand das Kinderehrenamtsfest zum dritten Jahr in Folge unter dem Motto „Vom Schulklima zum Erdklima – Engagement zahlt sich aus“ statt. Der Kreisjugendring München-Land (KJR) feierte seine jüngsten Ehrenamtlichen auf der Burg Schwaneck.

Pullach – Auch dieses Jahr empfing der KJR am 04. Juli bei blauem Himmel und strahlendem Sonnenschein Schüler und Schülerinnen aus insgesamt drei Gemeinden aus dem Landkreis München zum Ehrenamtsfest. Die rund 50 Kinder engagierten sich im vergangenen Schuljahr als Streitschlichter\*innen, Pausenhelfer\*innen, Tutor\*innen und Pat\*innen. Für diese Einsatzbereitschaft bedankte sich der KJR mit einem eigenen Fest mit zwei Mitmachstationen zu den Themen Zukunft und Klimaschutz. Organisiert wurde die Veranstaltung von Birgit Meyer (Umweltbildungsreferentin, 29++Klima. Energie. Initiative.) und Elisabeth Moroder-Özcan (Referentin für Kommunale Jugendarbeit).

Da ehrenamtliches Engagement das Herzstück des KJR ist, war es auch Geschäftsführer Marcus Fink besonders wichtig, den Kindern zu Beginn der Veranstaltung persönlich Danke zu sagen. Dabei hatten die Grundschüler\*innen unterschiedliche Motivationen sich in der Schule einzubringen. Für einige fühlt es sich einfach nur richtig an, zu helfen. Andere möchten, dass sich die Lehrer\*innen in der Pause „auch mal ein bisschen entspannen können“. Eine Streitschlichterin erklärt allerdings: „Wir sind kein Lexikon, das immer Lösungen hat, aber wir können dann gemeinsam danach suchen.“

Durch die positive Resonanz der vergangenen Jahre fand das Ehrenamtsfest wieder im Rahmen der 29++Klima.Energie.Initiative. des Landkreises München statt. Im Laufe des Vormittags durften die Kinder über Möglichkeiten des Klima- und Umweltschutzes sprechen und selbst tätig werden. An einer Station wurden aus alten Tetrapacks, Propellern und Solarzellen kleine Solarflitzer gebaut. Die Boote konnten die Bastler\*innen im Anschluss gleich im Springbrunnen des Französischen Gartens der Burg Schwaneck ausprobieren. In der Künstlerwerkstatt hingegen konnten die Grundschüler\*innen ihre „Visionen für eine bessere Zukunft“ auf Holzpuzzle-Teile malen. Damit steuern die Kinder bereits zum großen Klimapuzzle bei, das am 25. Juli beim Klimafest im Landratsamt zusammengesetzt wird.

Zum Abschluss bekam jedes Kind eine Ehrenamtsmedaille und eine bunt gefüllte Überraschungstasche als Anerkennung für das Engagement während des Schuljahres. So machten sich die glücklich strahlenden Schüler\*innen stolz mit ihren selbstgebastelten Sachen auf den Heimweg und Birgit Meyer und

#### Geschäftsstelle

Burgweg 10 • 82049 Pullach

**T** 089/744140-0

**F** 089/744140-33

**M** [info@kjr-ml.de](mailto:info@kjr-ml.de)

[www.kjr-ml.de](http://www.kjr-ml.de)

#### Öffentlichkeitsarbeit

Franziska Fottner

**T** Durchwahl: -570

**M** [f.fottner@kjr-ml.de](mailto:f.fottner@kjr-ml.de)



Elisabeth Moroder-Özcan freuten sich besonders, als sie beim Abschied einen Viertklässler zu seinem Freund sagen hörten: „Das war das coolste Ehrenamtsfest, auf dem ich war.“

### **Über 29++ Klima.Energie.Initiative**

29++ ist die Initiative für Energie und Klimaschutz des Landkreises München. Gemeinsam mit seinen 29 Städten und Gemeinden sowie den Bürgerinnen und Bürgern übernimmt der Landkreis damit Verantwortung für den Erhalt seiner natürlichen Lebensgrundlagen. Ziel der Initiative ist es, durch alltagstaugliche, einfach umzusetzende Maßnahmen, bewusstseinsbildende Öffentlichkeitsarbeit und gezielte Projektförderungen den Klimaschutz und die Energiewende vor Ort nachhaltig voranzutreiben.

### **Über den Kreisjugendring München-Land**

Der Kreisjugendring München-Land (KJR) ist eine Gliederung des Bayerischen Jugendrings, KdöR, und freier Träger der Jugendhilfe. Als eine der größten Jugendorganisationen in Bayern vertritt er die Interessen von Kindern und Jugendlichen. Im KJR sind 32 Jugendverbände und Jugendinitiativen aus dem Landkreis München organisiert. Durch vielfältige Bildungs- und Freizeitangebote fördert der KJR die Persönlichkeitsentwicklung junger Menschen und das soziale Miteinander. Dafür beschäftigt er rund 500 hauptberuflich Mitarbeitende in über 120 Einrichtungen sowie viele ehrenamtlich Aktive. In der Überregionalen Bildungsarbeit organisiert der KJR das Bildungszentrum Burg Schwaneck, das Ferien- und Bildungszentrum Siegsdorf sowie das Heiner Janik Haus, Jugendbegegnungsstätte am Tower in Oberschleißheim. In der Regionalen Jugendarbeit hat der KJR München-Land Trägerschaften und Kooperationen in den Bereichen Offene und mobile Kinder- und Jugendarbeit, Jugendsozialarbeit an Schulen, Gebundene und offene Ganztagschule, Nachmittagsbetreuung und in Einrichtungen der Jungen Integration.

### **Pressekontakt:**

Franziska Fottner

Referentin Öffentlichkeitsarbeit

Kreisjugendring München-Land

Burgweg 10

82049 Pullach

Tel 089/744140-570

[f.fottner@kjr-ml.de](mailto:f.fottner@kjr-ml.de)